

COMPROMISO SÓLIDO Y COHERENTE

Zelenski visita España y recibe una nueva ayuda de 817 millones de euros para reforzar la defensa de Ucrania y acelerar su reconstrucción

Es verdad que, geográficamente, España está muy lejos de Ucrania. Desde aquí no se pueden ver ni se pueden escuchar los bombardeos que aterrorizan a la población ucraniana, día tras día, después de muchos años de guerra, pero quiero que sepas, y quiero que sepan también los ciudadanos y ciudadanas de Ucrania, que los corazones de los españoles y españolas están con vosotros y que nuestras manos también lo estarán hasta que se alcance una paz justa y duradera (...). Lo hacemos, primero, por solidaridad; segundo, por coherencia, y, tercero, por responsabilidad». Con estas palabras el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, quiso mostrar su «total apoyo, admiración y respeto a Ucrania y su pueblo» durante la visita que Volodimir Zelenski realizó a Madrid el pasado 18 de noviembre, la tercera a nuestro país desde la invasión rusa. Enmarcada en una gira por diversas capitales europeas, la visita fue una nueva ocasión para reafirmar el firme compromiso español, en coherencia con la unanimidad en el apoyo a Ucrania mostrado por socios y aliados de la OTAN y la UE.

En apenas 24 horas, el líder ucraniano visitó el Congreso, se trasladó al palacio de la Zarzuela para mantener una audiencia con el Rey Felipe IV, acudió al museo Reina Sofía junto a Sánchez para contemplar el *Gernika* de Picasso y se trasladó a La Moncloa para la recepción oficial. Por la tarde y junto a la ministra de Defensa, Margarita Robles, y la secretaria de Estado de Defensa, Amparo Valcarce, Zelenski asistió al *Primer Encuentro Industrial y Tecnológico*

España-Ucrania, organizado por Indra y en el que participaron los directivos de las trece principales compañías españolas del sector con el objetivo de dar a conocer en detalle diversos proyectos españoles y explorar el desarrollo de programas conjuntos para reforzar las capacidades de Ucrania. También se analizaron posibles vías para contribuir a la reconstrucción y al bienestar de la población con proyectos tecnológicos.

AYUDAR A DEFENDERSE

El presidente ucraniano agradeció la solidez del apoyo español y explicó la compleja situación actual de su país, cuando se dispone a resistir su cuarto invierno desde la invasión y en un momento en el que Rusia ha rerudido su ofensiva aérea con un continuo lanzamiento de drones y proyectiles contra la población civil y las infraestructuras críticas. «Vuestra lucha es nuestra lucha y vuestra victoria será la de todos aquellos que creemos en la libertad, en la justicia, en el multilateralismo y en un orden basado en reglas, que son las que está hoy violando Putin en

Ucrania», le recordó el presidente español en la comparecencia conjunta que ofrecieron en La Moncloa.

Sánchez indicó las aportaciones económicas que ya hace España, tanto a través de la OTAN o la UE como de forma bilateral, complementadas con la acogida a refugiados y heridos, además de la participación en la Misión de Asistencia Militar de la Unión Europea en apoyo a Ucrania (EUMAM-UA). En esta línea, anunció que, para mantener el apoyo a Kiev, el Gobierno movilizará otros 817 millones de euros en un paquete que combina recursos para apoyo militar, financieros y humanitarios.

En primer lugar, 615 millones se destinarán a ayuda militar, incluyendo un nuevo equipamiento defensivo por un valor aproximado de 300 millones de euros y enmarcado en el acuerdo bilateral de seguridad y defensa firmado en mayo de 2024, durante la anterior visita de Zelenski a España; la transferencia de 100 millones para la adquisición acelerada de sistemas de defensa antiaérea dentro de programa de la OTAN Lista de Requisitos Prioritarios para Ucrania (PURL, por sus siglas en inglés), aprobado por los ministros de Defensa aliados el pasado octubre y que implica la compra de material estadounidense destinado a respaldar la defensa ucraniana; y la transferencia de otros 215 millones a través del instrumento SAFE (Acción por la Seguridad de Europa) para costear la producción de sistemas anti-drones, radares de exploración y vigilancia aérea, muchos de ellos desarrollados por empresas españolas.

En segundo lugar, se articula un apoyo financiero coordinado por la Oficina para la

Reconstrucción de Ucrania, por valor de 200 millones de euros. Se trata de un instrumento que permitirá a empresas españolas participar de forma directa y competitiva en la reconstrucción, modernización y ampliación de las infraestructuras dañadas. Asimismo, el presidente del Gobierno anunció un nuevo proyecto de la AECID y Naciones Unidas, de cerca de dos millones de euros, para reconstruir el sistema central de calefacción de la localidad de Sammar, con el objetivo de restablecer el suministro para más de 28.000 personas.

Rosa Ruiz



Volodimir Zelenski y Margarita Robles reciben explicaciones sobre modernos sistemas españoles de defensa en la sede de Indra.